

EL ARCO

Núm. 418 Cartagena 6 Marzo 1925 Año XVII

Periódico católico de propaganda

CON CENSURA ECLESIASTICA

Director: JOAQUIN MATEO

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES 2,

Se reparte gratis

La República en España

De Sánchez Pastor, en la «Vanguardia»:

«Su breve existencia — la de la República — fué accidentadísima; sus partidarios se dividieron, la masa se impuso a los grandes prestigios, y sin el acertado golpe del capitán general don Manuel Pavía, la demagogia se habría apoderado del mando, arrojando del Poder a las altas personalidades del partido republicano. La característica de este período de gobierno fué la misma que hoy se aplica en Rusia. Ninguna libertad fué respetada; todos los derechos de los ciudadanos se mantuvieron suspendidos.

No hay que desconocer la buena fe de Figueras, Salmerón, Pi y Margall, Castelar y otros hombres importantes de aquella República; pero sucedió como siempre, que tuvieron que ser víctimas de sus mismas propagandas porque en la oposición todos radicalísimos, y en el Poder les fué imposible librarse de las tempestades que ellos mismos habían desencadenado.

Un Gobierno republicano suscitó los procedimientos de Narváez, y miles de españoles fueron deportados a las Marianas sin formación de causa, sin más proceso que la disposición gubernativa por motivos desconocidos, anulando los procedimientos inquisitoriales. Estos hechos son innegables; defensores tiene aquel régimen que tratan de explicarlos, pero todavía no se ha hallado la disculpa que justifique el que un régimen que se titulaba democrático por excelencia, renovara todas las tiranías del partido moderado en el reinado de doña Isabel II y que hiciera tabla rasa de todas las libertades consagradas en la Constitución de 1869.»

Saetazos

Los gordos están de enhorabuena.

Se ha puesto en práctica un nuevo procedimiento para hacer adelgazar a las personas, procedimiento que está dando resultados excelentes.

Su autor es un catedrático de Medicina de Viena, y su método es quirúrgico. Practica dos cortes transversales en el abdomen de los pacientes y extrae la parte mediana, después de lo cual corta lo que sobra de piel y cose. Vamos, que es coser y... cortar.

Así lo cuenta un periódico de Madrid; pero es posible que todo ello sea un ardid de los elementos políticos que aquí sienten impaciencia porque se restablezca la normalidad parlamentaria.

Puede que hayan echado a volar esa noticia para procurarse en su campaña el refuerzo de las personas obesas. Porque seguramente los gordos pedirán también a voces la reapertura del Parlamento en cuanto oigan que la obesidad se cura por medio de cortes.

En los estancos de Madrid se han puesto letreros en que se advierte a los compradores que al ir a escoger los puros, no los toquen.

Si dice solamente que no los toquen, el letrero es incompleto. Porque ahí es donde aparece admirablemente la conocida advertencia.

«No toquéis; peligro de muerte»

Los caballeros del antiguo régimen, o sea los políticos víctimas del golpe de escoba, se muestran en general desolados partidarios de sufragio universal ocelosos guardadores de esa conquistada del derecho moderno,

postulado de la civilización y del progreso.

La representación parlamentaria no puede ser elegida por otro procedimiento que el sufragio universal.

La fórmula definitiva e intangible, según ellos, es: «Un hombre, un voto.

Eso es: un hombre, un voto... escamoteado.

ESTE

Las delicias del Paraíso rojo

Cuando se combate al comunismo rojo y se enumeran los hechos que van contando su fracaso, replican sus amigos: «Patreñas de la Prensa burguesa!... ¡Mentiras del capitalismo! Porque para ellos no hay, fuera de los suyos, más que periódicos burgueses y capitalistas.

Pero Spinsasse, el joven diputado socialista que debutó ha poco en la Cámara francesa, no será, lo suponemos, un burgués. Es un enemigo engrasado de la burguesía. Su debut ha sido una formidable y razonada diatriba contra la Rusia de los Soviets.

Escojamos algunas flores:

«Llévate el cataclismo esperado para hacer la revolución. Tomaron el poder los bolcheviques. Y he aquí que se les ve ocupar de nuevo las Embajadas y llamar a las puertas de los banqueros.»

La superficie cultivada en Rusia no es más que de un 80 por 100 con relación a antes de la guerra, el rendimiento el 65 por 100; horrible división y cambio continuo de parcelas, disminución del ganado, pérdida de los títulos del trabajo, y sobre todo, vuelta al mercado local, a la economía de los peores siglos.»

«Pero el aldeano ruso no encuentra nada que comprar: se que-

da en su casa, reduce los cultivos, incluso el del trigo, porque muchas veces se le ha arrancado a un precio de hambre. En 1925, Rusia, a la cual le faltan 500 millones de pounds ¡¡importará trigo!!» «Al mismo tiempo se opera una reasemulación primitiva de la propiedad por la usura brutal de los campesinos menos empobrecidos.»

Se ven ya aparecer los síntomas de una crisis profunda; negativa a pagar los impuestos, asesinatos diarios de representantes soviéticos...

Y se pregunta ya en Rueda al el campesino no está dispuesto a salamar a un nuevo Horthy (Destador de Hungría) que le garantice su propiedad.»

No he leído nada más astor que el informe de Kamenoff. Es la catástrofe irremediable. En la misma proporción que aumentan los salarios, disminuye la productividad de los obreros.»

«Todo en Rusia está siendo arrojado, actualmente, a poyo en el fondo del déficit. La verdad es que si Rusia importa su moneda se hunde. La verdad es que Rusia tiene tanta necesidad de capitales como de tónicos. No; no seamos al obrero: es la gran víctima del bolchevismo.»

«¡Tobad!, gritó Lenin a los campesinos mostrándoles la tierra. ¡Ya habéis visto los resultados prácticos de ese consejo por lo que al campo afecta! Mill, mill veces peor que bajo el régimen de los zares. Es terrible, para un hombre de mi significación política reconocerlo. Pero la verdad está por encima de todas las conveniencias.»

Se vende

Un clerico para despacho de madera osada y cristales pintados.
Aparatos para gas.
Galerías para portiers.
Mesa, bastonera, diván.
Una escalera de caracol.
Ventanas.
Decoraciones, etc, para teatro de sociedad y una mesa de billar.
Informarán en la calle del Aire 32, establecimiento de cristales, molinos y estampas.